



1 – CALL FOR APPLICATIONS

NFDI4Memory *Early Career Travel Grants*

Ausschreibung Call for Applications

Deadline: 15.02.2026 | [English version starts on page 3](#)

Das Förderprogramm

Die **NFDI4Memory Task Area „Data Culture“** freut sich, erneut **Early Career Travel Grants (ECTGs)** ausschreiben zu können! Ab 2026 findet die Ausschreibung halbjährlich mit Einreichungsfristen jeweils zum 15. Februar und 1. September statt.

Die ECTG ermöglichen Early Career Wissenschaftler:innen im Bereich der digitalen historischen Geisteswissenschaften die **Teilnahme an Digital History (und Digital Humanities) Veranstaltungen**. Ziel der Förderung ist es, Early Career Wissenschaftler:innen dabei zu unterstützen, sich in mit der Community der Digital History und Digital Humanities zu vernetzen und ihre wissenschaftlichen Vorhaben zu fördern.

Beispielsweise gefördert wird die Teilnahme an Konferenzen wie dem Tag der Digital History Konferenz in Salzburg, der Jahreskonferenz des Digital Humanities Verbandes (ADHO) in Daejon oder der Jahreskonferenz des Verbands der Digital Humanities im deutschsprachigen Raum (Dhd) in Wien, aber auch an Workshops, Summer Schools und vergleichbaren Events.

Für Wissenschaftler:innen, die in Deutschland ansässig sind, sind Teilnahmen in Veranstaltungen weltweit möglich. Für Wissenschaftler:innen, die außerhalb Deutschlands ansässig sind, wird die Teilnahme an Veranstaltungen innerhalb Deutschlands gefördert.

Wenn Sie ein:e **Promovend:in**, ein:e **Masterstudent:in** oder **-absolvent:in** sind und in Ihrer bisherigen Tätigkeit einen starken Bezug zu **Themen der digitalen historischen Geisteswissenschaften** hatten, möchten wir Sie herzlich zur Bewerbung ermutigen.

Eckdaten

Förderinhalt:	bis zu 8 Reisestipendien, je max. 500,00 €
Förderungsberechtigt:	Early Career Researcher (Promovierende, Masterstudierende und -absolvent:innen)
Bewerbungsfrist:	15. Februar und 1. September
Weitere Informationen:	https://4memory.de/aktivitaeten/reisestipendium
Kontakt:	stipendien.4memory.ifg@hu-berlin.de



VHD

Verband der Historiker und
Historikerinnen Deutschlands





1 – CALL FOR APPLICATIONS

Leistungen der NFDI4Memory ECTGs

Als Stipendiat:in erhalten Sie bis zu **500€ für die Deckung der Kosten**, die im direkten Zusammenhang mit der von Ihnen besuchten Veranstaltung stehen.

Im Rahmen des ECTG wird von Ihnen ein Output zu Ihren Erfahrungen auf der jeweiligen Veranstaltung eingereicht, z. B. in Form einer Begleitung der Veranstaltung über Social Media, Audio- oder Videobeiträgen oder eines Blogbeitrags, die gut sichtbar über die Kanäle der NFDI4Memory veröffentlicht wird.

Weitere Informationen zu Bewerbung, Förderinhalt, Förderberechtigung und Förderleistung (Output) der ECTGs erhalten Sie [auf der Website des Programms](#).

Wichtig – unbedingt beachten!

Die Erstattung der Reisekosten erfolgt *nach* einer ersten Prüfung des Outputs und dem vollständigen Vorliegen aller relevanten Belege. In Vorkasse können wir aus verwalterischen Gründen leider nicht gehen.

Informationen und Anhang der Ausschreibung

Zur Ausschreibung gehören die drei folgenden Dokumente:

1 – CALL FOR APPLICATIONS



Dieses Ausschreiben bietet Ihnen alle grundlegenden Informationen rund um die Ausschreibung samt Leistung, Bewerbungsprozess und Kontaktinformationen. Das Formular ist zweisprachig auf Englisch und Deutsch.

2 – APPLICATION FORM



Dieses Formular ist obligatorisch für die Bewerbung. Mit diesem **Formular** reichen Sie bitte auch ein **kurzes Motivationsschreiben** (max. 500 Wörter) sowie einen **tabellarischen Lebenslauf (max. 1 S.)** ein. Das Formular ist zweisprachig auf Englisch und Deutsch und [auch auf der Website verfügbar](#).

3 – DATA PROCESSING AND DECLARATION OF CONSENT



Dieses Informationsblatt dient der Aufklärung betreffend der Nutzung Ihrer angegebenen Daten sowie Ihr dauerhaftes Recht auf Rücknahme jeder Zustimmung betreffend der Datenbearbeitung. Das Informationsblatt ist nur in englischer Sprache vorhanden.





1 – CALL FOR APPLICATIONS

Bewerbungsablauf

Die Bewerbung umfasst folgende drei Komponenten:

1. ein **kurzes Motivationsschreiben** (max. 500 Wörter) mit folgenden Angaben:
 - Angaben über die Veranstaltung, die Sie besuchen möchten, sowie zu Ihrer Motivation für eine Teilnahme.
 - Informationen über Ihren Bezug zu den digitalen historischen Geisteswissenschaften, sei es durch Seminararbeiten, Abschlussarbeiten, geplante oder laufende Promotionsprojekte oder durch sonstige Aktivitäten wie bspw. Mitgliedschaften oder Teilnahmen an wissenschaftlichen Veranstaltungen;
2. einen kurzen **tabellarischen Lebenslauf** (max. 1 Seite)
3. das ausgefüllte und unterschriebene **Bewerbungsformular**.

Reichen Sie Ihre Bewerbung in **einem zusammengeführten PDF** bis spätestens **15. Februar oder 1. September** via E-Mail bei uns (stipendien.4memory.ifg@hu-berlin.de) ein. Zu- und Absagen werden innerhalb von zwei Wochen via E-Mail bekannt gegeben.

Was ist NFDI4Memory?

NFDI4Memory, das Konsortium für die historisch arbeitenden Geisteswissenschaften innerhalb der Nationalen Forschungsdateninfrastruktur (NFDI), treibt institutionelle, fachliche und methodische Innovationen an. Das Konsortium integriert erstmals Forschungs-, Gedächtnis- und Informationsinfrastruktureinrichtungen in einer digitalen Forschungsdateninfrastruktur. NFDI4Memory wird gefördert durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), Projektnummer 501609550.





1 – CALL FOR APPLICATIONS

NFDI4Memory *Early Career Travel Grants*

Call for Applications

Deadline: 15.02.2026

The programme

The **NFDI4Memory Task Area Data Culture** is pleased to announce the second round of the **Early Career Travel Grants (ECTGs)**! Starting in 2026 we will have biannual call for applications closing on 15. February and 1. September.

These travel grants provide **early career researchers in the field of digital history and digital humanities** with the opportunity **to attend field related events** such as conferences, workshops, summer schools, and similar activities focused on Digital History and Digital Humanities. The goal of this funding is to support early career researchers in **networking with the Digital History and Digital Humanities community** and **advancing their academic projects**.

For example, we will be supporting participation in conferences such as the Digital History conference in Salzburg, the annual conference of the Digital Humanities Association (ADHO) in Daejeon or the annual conference of the Association of Digital Humanities in German-speaking countries (Dhd) in Vienna, but also other conferences, workshops, summer schools, and similar events relevant to early career scholars in digital history.

If you are a **doctoral student**, or a **master's student / graduate**, and have a strong connection to topics in digital historical humanities, we encourage you to apply.

For researchers residing in Germany, participation in events worldwide is possible. For researchers residing outside of Germany, participation in events within Germany is supported.

Overview

Funding:	up to 8 travel grants, each up to 500,00 €
Eligible for funding:	Early Career Researchers (Doctoral students, Master's students and graduates)
Deadline:	15. February and 1. September
Further Information:	https://4memory.de/aktivitaeten/reisestipendium
Contact:	stipendien.4memory.ifg@hu-berlin.de



VHD

Verband der Historiker und
Historikerinnen Deutschlands





1 – CALL FOR APPLICATIONS

Benefits of ECTGs

As a grant recipient, you will **receive up to € 500,00** to cover expenses directly related to the event you are attending.

In return, you are required to submit an output about your experiences at the supported event, for example by live-covering the event on Social Media, through audio or video formats, or as a blog post. This output will then be published and advertised through the NFDI4Memory official channels.

Further information about the application process, funding, eligibility, and requirements (output) of the ECTGs can be found [on our website](#).

Important – Please Note!

The stipend can only be paid at the earliest after submission of a first output draft. For administrative reasons, we unfortunately cannot make any advance payments.

Information on Attached Documents

The call for applications includes the following three documents:

1 – CALL FOR APPLICATIONS



This document provides all the information regarding the call, including benefits, the application process, and contact information. The form is bilingual in English and German.

2 – APPLICATION FORM



This form is **mandatory for the application** and must be submitted along with your application. Please also **include a short letter of motivation** (max. 500 words) and a **tabular CV** with this form (see below). The form is bilingual in English and German and can also be obtained [via our website](#).

3 – DATA PROCESSING AND DECLARATION OF CONSENT



This information sheet explains the use of your provided data and your ongoing right to withdraw any consent regarding data processing. The information sheet is available only in English.





1 – CALL FOR APPLICATIONS

Application Process

The application consists of the following three components:

1. A short **letter of motivation** (max. 500 words) including:
 - Details about the event you wish to attend and your motivation for participating,
 - Information about your connection to digital historical humanities, whether through seminar papers, theses, planned or ongoing doctoral projects, or other activities such as memberships or participation in academic events.
1. A short **CV in tabular form** (max. 1 page).
2. The completed and signed **application form**.

Please submit your application as a **single merged PDF by the 15. February or 1. September** via email (stipendien.4memory.ifg@hu-berlin.de). Notifications about acceptance or rejections will be given within two weeks .

What is NFDI4Memory?

NFDI4Memory, the consortium for the historical humanities within the National Research Data Infrastructure (NFDI), drives institutional, professional and methodological innovation. The consortium integrates research, memory and information infrastructure facilities in a digital research data infrastructure for the first time. NFDI4Memory is funded by the Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), project number 501609550.

